
瀬戸内タウンミーティング議事録（美和地区） 
 
              平成 24 年 11 月 8 日（木）午後 7時～午後 9時 

長船町公民館美和分館 

 
 
参加者：男性 11 人、女性：4 人 合計 15 人 
 
      
 
意見交換 

・1 回目のミーティングでもお願いをしたが、美和地区は交通が不便で、今は足

が悪い中、バス停まで 20 分かけて歩いて行き、10：30 のバスに乗って、長船

駅から邑久駅までＪＲ、そこから路線バスで市民病院へ通っている。帰りの

バスは、17：00 しかなく帰りはタクシーで帰っている。タクシー代は 3000

円かかり、負担が大きく、病院も 1 カ月に 1 回しかいけない。うずいても薬

で我慢している。美和地区にも、乗合バスをしてほしい。昔は西須恵まで備

前バスが走っていた。市になって走らなくなった。補助金は？ 

（市長）まずは、高齢化率も高く、過疎債が使えることから牛窓で実施した。

美和地区についてはもう少し、時間をいただきたい。デマンドバスを通すや

り方と、路線バスを増やすやり方の 2 通りある。 
 
・地区社協から補助金がでているふれあい事業。火曜日と水曜日の 2 回してい

たが、今年から 1 回になっている。一人暮らしの年寄りが弁当を持ち寄って

いた。1 回になってさみしいという声がでている。今まで通り 2 回にしてほし

い。 

（市長）ふれあい事業は、社協の事業になるので、私の方から社協に話をして

みる。 
 
・診療所に内科を復活してほしい。医療生協はあるが赤字になるのは、決まっ

ている。全体で考えてほしい。医師不足ではあると思うが、今までどおり内

科があったほうがいい。 

（市長）内科医は確保が難しい。また、医者がいても医療機器がないと十分な

治療はできない。診療所に医者を呼ぶより、市民病院への交通手段を確保す

ることも有効であるかもしれないので、引き続き検討したい。 
 



・上寺楽々園が北池にくるのはいいこと。南北道を通れば、病院も近いし、   

福田や久志良にも老人ホームがある。瀬戸内市で老人ホームを誘致したらど

うか。 

・西須恵コミュニティ協議会会長が市役所へ提案にいっていると聞いたが、瀬

戸内市全体でウォーキング、遊歩道、散歩道を把握して、ホームページに乗

せたらどうか。 

（市長）市民の方とルートを考えながらやればできるかもしれない。地図を作

成するには費用もかかるが、市民活動応援補助金の活用も考えながら、市民

と一緒にやっていくこともできることもできるかもしれない。 
 
・棚田で、農業体験ができる取り組みをしている他市の例がある。瀬戸内市で

も畑を貸して、畑を作る体験を岡山市の方へ向けて発信していったらどうか。

定住化にもつながるのではないか。 

（市長）安いと借りてくれることもあるが、場所が遠いと足が遠のきなかなか

借りてもらえない。田んぼが荒れている現状もあり、今後の課題。最近は、

アグリビジネスコンテストも注目されているので、若い人に入ってもらって

やっていきたい。 
 
・荒池の水が汚い。備前市から来ている。美味しい、害のない米を食べたいし、

子どもたちにも食べさせたい気持ちはみんなあると思う。瀬戸内市から声を 

上げてもらえないか。合併浄化槽の設置や補助はいかがか。 

（市長）なかなかいい話にはならない。 
 
・保育園の待機児童の状況は？ 

（市長）現在待機児童はいない。希望すれば、どこかには入れるが、保育園の

指定をされると入れないところもある。 
 
・企業誘致の雇用は？ 

（市長）最初は、すぐには難しいかもしれないが、雇用の入れ替わりで市民の

雇用も期待できる。 
 

・昨年も話に出たが、桂山をどうにかしてほしいというのはいかがか。 

（市長）桂山を工場にするには中途半端。地形も良くないので宅地造成も難し

い。 
・ため池をなんとかしてほしい。現在瀬戸内市には、ハザードマップが 4 つ（地

震・津波・洪水・土砂災害）ある。西須恵に住んでいるが、西須恵コミュニ



ティハウスが避難所になっている。コミュニティハウスは、土地が低いので、

水害に遭う可能性がある。また、居宅はため池の斜め下。逃げ場所がないの

で、避難場所について、負担のかからない範囲で新設やコミュニティの移設

なども検討してほしい。ある程度の箱物も必要だと思う。 

（市長）避難所の見直しは来年度予定している。災害の種類によって、逃げる

場所も変わってくる。見直しは、1 カ所だけではなく、全体的な話。逃げる場

所がない場合どうするかなど、避難場所の確保には地元の方にも話を聞きな

がら進めていきたい。 
 
・見直しをするときには、ぜひ地元の意見を聞いてほしい。ため池の下に住ん

でいるが、避難場所が美和小学校になっている。 

（市長）どこに避難してというのではなくて、市民からここに避難するという

のを考えてもらい、市は地域ごとの自主防災の取り組みのお手伝いしていき

たい。 
 
・市民病院に行ったら、職員、看護婦がてきぱきと動いている。病院は変わっ

たように思う。他の病院と比較してみても、気遣いもあり、やる気も十分あ

って本気でやっている。市長からもほめてあげてほしい。 

（市長）ありがとうございます。伝えておきます。いい病院を作るためには、

市民の皆さんにしっかり使っていただかないといけない。2 階（一部 3 階）建

てでゆったりとしたもので、屋上でリハビリができるようなものを作りたい

と考えている。 
 

・病院の外観もそうであるが、医者もいい医者をいれてほしい。 

 
・お金を有効に使って、良い行政運営をお願いします。 

 
・佐伯から移住してきて農業をしている。美和地区の農業をどう考えているか。 

（市長）自分も農家で育ち、農業が原点。誇りを持って農業をしていけるよう

にしていきたい。美和地区は基盤整備ができていないので、これを残すのは

非常に大変。農業体験をするもの一つだが、まずは中心になる人をどう育て

るかということが必要。人づくりに力を入れたい。行政の押しつけでなくて、

アイデアがでてくる条件と環境を整えていきたい。 
 

・岡山は、関東方面から注目されている。瀬戸内市へ来たい人も多い。農業を

したい人の受入に力を入れてほしい。 



（市長）錦海塩田の件とも絡めて、考えていきたい 
 
・ため池改修の地元負担、受益者負担について、長船町の時代はなかったが、

瀬戸内市になって話がでてきた。ため池改修の見直しをしてほしい。少しず

つ予算をつけてやってもらいたい。 

（市長）地元負担をどうするか。水路の改修は、地元負担をなくした。ため池

については、他は地元負担をお願いしているので、ここだけ免除ということ

は難しいが、今後の検討課題とさせてもらう。 
 
・若者の呼び込みについて、美和地区はインターネット環境が悪い。ＮＴＴに

聞いてもいつ整備されるか分からないといわれた。西須恵に住んでいるが、

光ファイバの回線が来ない。どうにかならないか。 

（市長）数年前に無線が来たが、新規加入は今は受け付けていない。ＮＴＴと

引き続き話をし、何とか解決できるようにしていきたい。 
 
・先日赤磐の市民の集まる会合に参加したら、市民病院に対する要望がたくさ

ん出ていた。瀬戸内市の市民病院はよくやっているし、武久市長はよくされ

ていて、着実に進んでおると思う。今後も頑張ってほしい。市ホームページ 2

年ぐらい前まではよかったが、今は今一。また、市民にも市職員の顔が見え

るようにしてはどうか。 

（市長）部長は顔写真を出している。今後、検討していきたい。 
 
・若い人を呼び込む施策について、祭りを通して若い人と年寄りが交流して、

経験などを継承していけるような仕掛けをしてほしい。 

（市長）確かに現在は、地域の祭りは高齢者が中心。子どもフェスもあるが、

お母さん方が中心。現在の市のイベントは若者を対象にしたものは少ない。  

若い人のエネルギーが爆発できるような仕組みを考えていきたい。 


